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ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

ENERGÍA
1. Ricardo Sheffield informó que la la semana pasada las tres gasolineras con los precios 
más caros  fueron Chevron, RedCO y OXXO Gas, mientras que las más económicas fueron 
Total, BP y Mobil.

2. Descartó la creación de más plantas nucleares en México; aseguró que, se da 
mantenimiento permanente a la única planta nuclear, que es la de Laguna Verde, en 
Veracruz.

3. Manuel Bartlett confirmó que no existe un proyecto de impulsar la energía nuclear en 
México; detalló que la CFE producirá el 65% de la energía eléctrica que se consume en 
el país, por lo que actualmente se modernizan y construyen diversas plantas en el país; 
refirió que los proyectos de energía limpia que se impulsan desde la CFE, son la nueva 
planta fotovoltaica en Sonora y la renovación de las plantas hidroeléctricas con turbinas 
nuevas.

Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar
Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR
Maité Ramos Gómez, directora general de Alstom México
Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE

La Mañanera
E N  C L A V E S

TREN MAYA
1. Javier May detalló el Plan Integral de Desarrollo en la ruta del Tren Maya, el cual consta 
de 367 obras y acciones sociales, 381 viviendas nuevas, 1,1997 obras de drenaje transversal, 
541 cruces inferiores, 464 pasos de fauna, 210 cruces superiores y 690 km de Mérida a 
Chetumal serán vía doble electrificada, e informó sobre el mejoramiento de 27 zonas 
arqueológicas.

2. Maite Ramos informó que actualmente se realizan pruebas estáticas del Tren Maya en 
el taller-cochera de Cancún, Quintana Roo; destacó que en la planta de Ciudad Sahagún, 
Hidalgo, se continúa con la fabricación de 2 trenes que se entregarán en agosto. Detalló 
que los tipos de trenes que habrá en el Tren Maya serán 31 estándar, 8 con restaurante y 3 
de larga distancia.

3. Manuel Bartlett informó que la CFE construye un Sistema Eléctrico Integral para la 
electrificación del Tren Maya, el cual estará interconectado por el Sistema Eléctrico 
Nacional: "nunca se ha construido un Sistema de esta envergadura y de esas dimensiones 
en tan corto tiempo", expresó. Señaló que el sistema se integra de 48 subestaciones, 
líneas de transmisión y de distribución, 53 obras mayores de infraestructura, tiene una 
inversión de más de 8 mil mdp el desarrollo, 503 km de línea de media tensión, 5,910 
postes instalados, 3 obras de generación con inversión de 1,200 mdd, 2 centrales de ciclo 
combinado, 1 central fotovoltaica, y 1,380 km de vía electrificada; además, dijo que se 
requerirán  465 trabajadores para dar mantenimiento a los 7 circuitos de tracción, habrá 
un puesto de control central en Cancún y 2 zonales.
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POLÍTICA EXTERIOR

TRANSPRENCIA

PODER JUDICIAL

MINERÍA

1. Al cuestionarlo sobre la postura de México ante el conflicto entre Rusia y Ucrania, 
respondió que si ambas partes aceptan buscar opciones para alcanzar la paz, se ponen de 
acuerdo y convocan con ese propósito, si se participará, porque su Gobierno está a favor 
de la paz y no se quiere que continúe la guerra entre estos países. Recordó que propuso la 
creación de una Comisión para conseguir la paz entre Rusia y Ucrania, encabezada por el 
papa Francisco, el Primer Ministro de la India y el Secretario General de la ONU.

2. Sobre la ciudadana mexicana María Fernanda Sánchez, desaparecida en Alemania, 
informó que la canciller Alicia Bárcena atiende personalmente el caso; adelantó que a 
través de la SRE se pedirá apoyo al presidente alemán.

1. Exhibió 2 tweets publicados por el expresidente Vicente Fox, respecto al proceso de 
desafuero cuando fue candidato, en los que el expresidente se lamenta el no culminar 
"la tarea, con una gran estocada", y se dice arrepentido de haberlo liberado del desafuero.

1. Expuso tres quejas que se presentaron ante el Consejo de la Judicatura de Puebla, por 
las resoluciones de tres jueces que han liberado a dos presuntos secuestradores y del 
ministro de culto Gerardo Gómez, quien abusó sexualmente de un menor de edad en 
Aquixtla; señaló que el pueblo debería elegir a los integrantes del Poder Judicial para 
que de esa manera le deban al pueblo su encargo y tengan que cumplirle al pueblo, a 
diferencia de ahora, que los nombran grupos de intereses creados.

Manifestó que algunos miembros del Poder Judicial están bloqueando todas las iniciativas 
de cambio y apoyando a la delincuencia organizada y de cuello blanco; reiteró que antes 
de que termine su mandato, enviará una iniciativa de reforma para que la gente elija a 
jueces, magistrados y ministros; además, dijo que no se descarta que también se elija al 
Fiscal General de la República.

1. Indicó que su Gobierno no está entregando concesiones mineras; dijo que muchos 
concesionarios están devolviendo sus concesiones porque ahora tienen que pagar 
impuestos; reveló que habló con Ricardo Salinas Pliego para cancelar el permiso que tenía 
para una mina en Baja California Sur. Respecto a un presunto adeudo de casi 18 mil mdp 
por parte de empresas de Ricardo Salinas, explicó que están en litigio y aclaró que su 
Gobierno no puede actuar hasta que se resuelva.

PROTECCIÓN ANIMAL
1. Anunció que presentará una iniciativa al Congreso que establezca un día para que se 
recuerde sobre el trato humano y justo para los animales, porque se debe hacer conciencia 
de que no se debe maltratar a los animales.

BIENESTAR
1. Respecto a los programas del Bienestar que se aplican a lo largo del Tren Maya, Ariadna 
Montiel dijo que 976,637 adultos mayores reciben su pensión para el Bienestar con una 
inversión de 28,127 mdp, 166,268 personas con discapacidad reciben pensión, 13,375 madres 
trabajadoras reciben un apoyo, hay 174,485 beneficiarios de  Sembrando Vida, así como, se 
han entregado 1,194,130 becas a nivel básico, 481,924 en nivel medio y 75,851 becarios en 
nivel superior, y 14,741 escuelas son parte del programa La Escuela es Nuestra.
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PERSONAS DESAPARECIDAS

JUSTICIA

MEDIOS

MEDIO AMBIENTE

1. Al ser increpado por una reportera, quien le manifestó la posibilidad de que atendiera a las 
madres buscadoras, respondió que ya se les agregó y se está haciendo una actualización 
del censo de personas desaparecidas, porque se empezó a reportar a personas que 
ya habían sido localizadas, por lo que la verificación del censo se realiza casa por casa. 
Señaló que Luisa María Alcalde y Alejandro Encinas tienen reuniones con los familiares de 
desaparecidos; denunció el interés de algunos medios de atacar al Gobierno utilizando 
políticamente los casos de desaparecidos.

1. Sobre el homicidio del empresario y promotor de Marcelo Ebrard, José Guadalupe 
Fuentes Brito y su hijo, detalló que se está investigando y reveló que un tercer homicidio 
posiblemente esté relacionado con este caso.

1. Presentó un reportaje realizado por Azucena Uresti sobre las malas condiciones en las 
instalaciones de la Guardia Nacional, aseguró que lo que se expone no es cierto; explicó 
que incluso Milenio ya constató que no es verdad al acudir a dichas instalaciones. "Tenía 
yo información de que se iba a ir a trabajar con Loret de Mola, porque le ofrecía pagarle 
mejor, pero no quisieron en Milenio, no le dieron el permiso, pero es como si estuviese con 
Loret de Mola al presentar esos reportajes", expresó.

1. Reiteró que se está rescatando el Lago de Texcoco, en donde se realiza un parque ecológico, 
detalló que todo el lago ya se declaró Área Natural Protegida y se están devolviendo las 
tierras a los pueblos de Atenco; agregó que durante el fin de semana visitó el Distrito de 
Riego "Alejandro Gascon Mercado" en Nayarit y la presa Santa María en Sinaloa, la cual 
lleva un avance de más de 90%, por lo que se concluirá este año y tendrá una planta para 
la generación de energía eléctrica.

Destacó que al finalizar su gobierno habrá 100 mil hectáreas de riego, también dijo que 
durante el fin de semana visitó el acueducto de la presa de Picachos en el municipio de 
Concordia, en Sinaloa y refirió que inspeccionó el avance del Programa de Agua Saludable 
para La Laguna. Señaló que se ha avanzado más del 70% en el acueducto "El Cuchillo" en 
Nuevo León, por lo que espera que el 13 de septiembre se inaugure.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Celebró los resultados de la Encuesta 
Nacional de Ingresos y Gastos de los 
Hogares del INEGI; dijo que gracias a su 
política económica y a los programas del 
Bienestarmx se está reduciendo la pobreza y 
la desigualdad social; destacó que, la tasa de 
crecimiento del primer semestre de 2023 fue 
de 3.6%.

Al acusar a los medios de comunicación por 
difundir casos de desaparecidos, expresó: 
"La tarea principal de los conservadores es 
zopilotear con sus medios de información”.


